



La Feuille de Sosa

Nous descendons tous d'un roi et d'un pendu (Jean de La Bruyère)

Gazette généalogique de Saint-Jean de Beauregard (Essonne) N° 12

Internet et Généalogie, puissance et dangers

A l'issue de la première décennie du 21^{ème} siècle, Internet est désormais considéré comme incontournable pour la réalisation de sa généalogie. Accéder à l'immense base de données qu'il représente et publier ses travaux sont les deux utilisations majeures pour le « généanaute ».

Mais toutes les deux ne présentent pas que des points positifs.

L'utilisation des ressources considérables (forums, arbres en ligne, sites spécialisés, associations) permet certes de faire évoluer rapidement ses propres données mais cependant sans aucune garantie de fiabilité. Ainsi, mis à part les actes en ligne, un simple copier-coller non accompagné des vérifications qui s'imposent peut conduire le généalogiste sur des mauvaises pistes, qu'il ne discernera d'ailleurs jamais la plupart du temps.

De la même façon, si publier son arbre sur le Web permet d'être contacté par des personnes concernées par vos recherches, il n'en demeure pas moins que cette mise en ligne autorise le pillage inconsidéré d'un travail souvent long et difficile.

Les cercles et autres clubs régionaux devront ils se transformer pour s'adapter à ces nouvelles méthodes de travail ?

Le passeport intérieur

De la Révolution jusqu'au milieu du 19^{ème} siècle, nos ancêtres, pour voyager, avaient l'obligation d'être détenteurs d'un passeport intérieur.

Votée par l'assemblée législative, la loi du 10 vendémiaire de l'an 4 créa les passeports intérieurs, obligatoires pour tous ceux qui devaient se déplacer hors de leur canton. La loi et les textes de 1807 et 1811 qui suivirent n'ont jamais été abrogés, bien que le passeport soit tombé en désuétude vers 1860. *(AD série M, AN série F/7)*

Maurice COUTOT (1901– 1987)

En 1924 il reprend l'étude généalogique fondée par son père.

Visionnaire, il développe les archives généalogiques de l'étude de manière considérable.

Grand amateur d'art, avocat et homme de lettre, il est encore aujourd'hui une grande figure de la généalogie.



La lettre de famille
Les cousinades
Traits d'union entre les
anciens et les jeunes

Que choisir ?
Généalogie ascendante
ou descendante

Les corroyeurs
sur les bords de
la Bièvre
Une industrie en
milieu rural



De Cujus ou Probat,
l'individu dont on
recherche les ancêtres